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ATA 036/13  

                 Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sexta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier 
Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os 
vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Estefânia Bielavski, Ionice da Silva 
Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, a 
Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi votada e 
aprovada por unanimidade, tendo sido recebida previamente pelos edis, ATA 035/13. Em 
seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. 
174/13- Resposta ao Of. Prop. 051/13; Of. 175/13- Resposta ao Of. Prop. 052/13; Of. 
176/13- Resposta ao Of. Prop. 053/13; Of. 177/13- Resposta ao Of. Prop. 055/13. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 056/13- Enviando proposições aprovadas em sessão 
passada; Of. 057/13- informando ida do Vereador Elomar à Prefeitura, para obter resposta 
referente ao pedido de informação 024/13; Of. Legislativo 048/13- Enviando Projeto de Lei 
052/13, com Mensagem Retificativa, aprovado em sessão passada; Of. Leg. 049/13- 
Enviando Projeto de Lei 053/13, aprovado em sessão passada. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of.046/13, Juíza Eleitoral, 50ª Zona, São Jerônimo- Informando sentença 
condenatória. Usou a palavra: PRESIDENTA LAURENI- Saudou os vereadores e demais 
presentes. Comunicou a todos que no dia 15 de outubro, ela, como presidente da Casa 
recebeu uma correspondência da Justiça Eleitoral, Ofício 046/13, comunicando que o 
Prefeito Rui Spotti teve seus direitos políticos suspensos pelo prazo de 3 (três) anos, a 
contar do dia 04 de março de 2013, devido à sentença do Ministério Público proferida 
contra o Prefeito Odone Kloppenburg e seu Vice-Prefeito Rui Spotti. Referiu que o motivo 
desse processo seria em virtude de horas de máquinas realizadas aos agricultores do 
Município. Declarou que publicou no Mural da Câmara no mesmo dia, onde permaneceu 
até o dia 17 do corrente mês, e nesse dia foi retirado do mural a fim de receber parecer 
jurídico do assessor da Casa. Destacou que, como há muitas interpretações sobre o fato, 
há muitas jurisprudências em casos como esse e por este motivo agendariam uma reunião 
com o Promotor de Justiça de São Jerônimo em busca de maiores informações que 
serviriam de base nas ações a serem tomadas. Relatou que já tinham o parecer do 
Assessor Jurídico da Casa de que a suspensão dos direitos políticos do Prefeito importaria 
apenas para fins de inexigibilidade, porém estão aguardando. Referiu que na condição de 
Presidente da Casa faria o que fosse correto e que estava buscando orientação junto ao 
IGAM e ao Ministério Público. Expôs que se houvesse outro entendimento diferente do 
parecer do Assessor Jurídico, tomaria as providências necessárias em nome da Câmara de 
Vereadores. Reforçou que se preocupam muito em trabalhar, proceder de forma correta, 
indepente de partidos e sim de fazer o nome da Câmara ser respeitado e ter os pareceres 
de acordo com as decisões que teriam que tomar. Explanou que esse era o comunicado 
que tinha a fazer-lhes, se preocupa com qualquer pessoa, contudo, a Casa tem que tomar 
as providências cabíveis na hora certa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR NERCIO (PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou os alunos do 3º ano da Escola José Joaquim de Andrade, que 
realizaram torneio em seu campo no final de semana, agradecendo também ao Vereador 
Marcos que atuou como árbitro. Agradeceu ao Deputado Jurandir Maciel pelo cartão de 
que lhe enviou referente a seu aniversário que será no dia 25 de outubro. Parabenizou o 
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Grupo da Melhor Idade por ter feito mais um fandango no Município, apesar de não ter 
podido se fazer presente. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes, em especial, a um casal do Cerro dos 
Abreus que fez uma visita um pouco improvisada na semana que passou, mas de qualquer 
maneira tem a sua importância e foi convidado para fazer parte da inauguração da Igreja 
Assembleia de Deus no Passo Grande, onde fica localizado um seguimento religioso, 
parabenizando pela festa e desculpando-se por não ter se feito presente, frisando que não 
foi uma questão de discriminação. Explicou que no dia anterior deixou de ir a um 
aniversário que até tinha compromisso, porém não pode ir. Todavia, quando recebe visitas, 
julga todas importantes, é como se estivesse em um evento. Por estes motivos pedia suas 
desculpas e desejava sorte nos seguimentos e nos eventos realizados no final de semana. 
Desculpou-se ainda por não ter feito parte do evento esportivo do Grupo do Terceiro ano, 
os quais visavam angariar recursos para uma excursão, mas teve a sua pequena 
colaboração, contudo, deseja sorte nos seus estudos. Considera que se deve apostar nos 
jovens para que eles façam melhor amanhã o que os edis de hoje estão fazendo. Salientou 
que são a esperança. Enfatizou que sempre diz que é quem temos e é preciso fazer algo 
por eles. Desculpou-se também com o Grupo da Melhor Idade, ressaltando que feliz é 
quem chega a esta fase, ressaltando que a criação deste grupo foi uma terapia para essas 
pessoas que viviam trancafiadas em casa nos finais de semana, sem uma saída, pois, por 
incrível que pareça, na maioria dos casos o idoso é discriminado. Frisou que ali os vê se 
divertindo e procedendo desta forma não estão tendo pensamentos ruins, estão vivendo e, 
quem sabe, adiando por muito tempo o final da vida. Acredita que onde existe uma terapia, 
existe uma recuperação de saúde. Parabenizou o Vereador Marcos pela nova profissão de 
árbitro, e, em tom de brincadeira, comentou que esperava que ele não estivesse sendo 
remunerado, pois poderia ser um desvio de função e pela importância que ele tem na Casa 
não queria que perdesse o mandato. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO (PMDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a Presidente Dilma 
e o Vice-Presidente Michel Temer por proporcionar aos municípios o Programa Caminho 
da Escola. Relatou que Barão do Triunfo recebeu os (7) sete ônibus que faltavam e já 
estavam todos no Município. Parabenizou os responsáveis da Prefeitura por este ato. 
Deixou os parabéns pela passagem do Dia do Professor. Parabenizou também a 
passagem do Dia do Médico que são grandes salva-vidas, desejando-lhes muito êxito. 
Parabenizou Tatiana Murke pela passagem do aniversário. Congratulou os alunos do 3º 
ano da Escola Estadual José Joaquim de Andrade pela realização do torneio, porém não 
pode comparecer, mas deixou sua contribuição aos alunos. Parabenizou o evento do 
Grupo da Melhor Idade, apesar de não poder te se feito presente. Deixou os parabéns à 
Administração pelo começo do Campeonato de 11, sendo que foi discutido na Casa que 
não teriam nem o de salão, nem o de 11, porém o de 11 começou nesse domingo. Pediu à 
Secretaria da Saúde que abrisse as portas do posto de saúde mais cedo, pois no presente 
dia veio trazer uma pessoa, às 5 horas da manhã, e a pessoa acabou se molhando. 
Acredita que permanecem funcionários dentro do posto de saúde e não custaria abrir um 
pouco mais cedo à porta, pois assim as pessoas ficariam mais abrigadas. Comentou que 
tiveram a convenção do PMDB dia 19 de outubro, foi na Linha Nova, Igreja Luterana e 
queria parabenizar o trabalho do Ex-Presidente Ivan, que esteve por 4 (quatro) anos na 
presidência do partido e desejou muito êxito na nova caminhada à nova presidente, o que 
considera um fato histórico dentro do Município, uma mulher sendo a presidente do partido 
do PMDB, que é Luciane Tefke Pacheco. Acredita que no Município não tiveram nenhuma 
mulher na presidência até hoje, com exceção da Casa. Constituíram a diretoria também 
Vice-Presidente Elomar, 2º Vice-Presidente Rodrigo, Secretária-Geral Nara Tereza 
Baideck, Secretária-Adjunta Patrícia Zuse, tesoureiro Jair Soares, 1º vogal Ismael Inácio, 2º 
vogal Claide Terezinha, Líder de Bancada Ilo, 1º Suplente Eduardo Ambos, 2ª suplente 
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Cassia Aline Blaus, 3º Suplente Jones Bielavsk, 4ª suplente Celoí Vaz Lanzarini. Esperava 
que pudessem continuar a fazer melhor ou igual o excelente trabalho feito pelo Ex-
Presidente Ivan. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, 
Vereadores e os demais presentes. Parabenizou o 3º ano da Escola Estadual José 
Joaquim de Andrade pela organização do torneio no campo do Alemão, parabenizando o 
Vereador Marcos pela arbitragem. Parabenizou Lucimar que estava de aniversário no dia 
anterior. Pediu desculpas por não poder ter comparecido ao Baile da Melhor Idade, 
também não pôde se fazer presente na festa da Igreja Luterana do Arroio Grande e na 
inauguração da Igreja Assembleia de Deus. Relatou que se envolveu no campeonato de 
11, seu time estava jogando, e depois participou de um aniversário. Declarou que foi uma 
bela atitude a iniciativa de fazer esse campeonato de 11, apoiado por todos os vereadores, 
uma boa atitude do Prefeito que está realizando esse campeonato, parabenizando a todas 
as equipes que participaram, os organizadores, pois considera que é fundamental o 
esporte no Município. Também na semana passada colocou a questão das 
retroescavadeiras que estão sendo administradas pelas associações da Linha Amália e 
Mato da Justa. Estiveram presentes o representante da Massey Fergusom, João Vidal, que 
se colocou à disposição. Discorreu que na ocasião foi entregue o relatório dos problemas 
que estão ocorrendo com as referidas máquinas, muitos fatos ele não estava sabendo, 
passavam direto ao mecânico e por esquecimento ou má-fé ele acabava não informando à 
empresa. Colocou que há uma das retroescavadeiras que já foi levada para revisão. Expôs 
que também foi questionado quanto à demora das peças quando acontecia um problema. 
Referiu que o representante colocou que quando a máquina está na garantia, demora, visto 
que é preciso enviar para fábrica, é esta que dá a garantia, mandam a peça para lá e tem 
que avaliar se foi defeito ou não. Explanou que marcaram até de levar em torno de 20 
(vinte) agricultores para fazer uma visita à montadora da Massey Ferguson para ver como 
funciona e se comprometeram de resolver os problemas que há nas máquinas, pois essas 
máquinas que estão sem trabalhar, não podem ficar assim em função de problemas 
burocráticos. EM COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR (PMDB)- 
Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu a presença de todos, 
referindo que é muito importante que estejam acompanhando os trabalhos legislativos. 
Parabenizou a inauguração da nova Igreja da Assembleia de Deus. Expôs que estava uma 
magnífica festa, agradecendo a todos que ali se empenharam para que esse evento 
acontecesse com aquele porte do dia anterior. Relatou que, pelo que sabe, foi um dos 
maiores eventos que participou naquela congregação. Na pessoa do Pastor Gelson, Pastor 
Paulo Terra, estão todos de parabéns pelo belo evento. Registrou acerca da convenção do 
PMDB ocorriada no sábado, quando houve um grande evento e pretende continuar o 
trabalho que o Ex-Presidente Ivan vinha fazendo dentro do seu alcance. Declarou que ele 
também, como parte dessa nova direção, quer se empenhar em executar a parte que lhe 
cabe. Deixou uma mensagem de agradecimento ao Secretário da Assistência Social Loivo, 
pelo trabaho que tem presenciado na sua Secretaria, pois já esteve algumas vezes em 
reunião com ele, sobre assuntos da área social e a sua prestação de serviço está sendo 
bem eficiente. Frisou que quando alguém é eficiente nas secretarias é preciso chegar até 
ali e reconhecer. Parabenizou o Secretário pelo bom trabalho. Deixou um apelo à 
Secretaria da Saúde, pois assim como elogia, também critica. Relatou que há o caso do 
Senhor Valdecir, que no domingo esteve procurando o posto de saúde, esteve na segunda 
e na terça-feira e não foi encaminhado para um hospital com mais recursos, apesar de 
encontrar-se com um caso bem grave. Foi comunicado na terça-feira e pediu que ele 
retornasse novamente nesse dia à tarde ao posto e à tardinha encaminharam-no a Porto 
Alegre. Referiu que baixou em Porto Alegre e foi transferido para Canoas com um caso 
extremamente grave. Acredita que a Secretaria da Saúde, o médico que o atendeu deveria 
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ter notado que era um caso extremamente grave. Está com a perna sujeita a ser amputada 
e desde domingo já estava com esse problema. Considera que não adianta vir ao posto e 
receber medicação apenas, pois se o caso é grave é preciso levar adiante. Comentou 
acerca do ofício recebido pela Casa, que veio da Juíza Rosângela Carvalho de Menezes, 
com relação à suspensão dos direitos políticos do Prefeito Rui Valmir Spotti. Acredita que 
todas as providências cabíveis e que são da Casa Legislativa serão tomadas. Porque o 
judiciário tem feito a sua parte, conforme foi comunicado no ofício, o julgamento foi feito, o 
judiciário fez a sua parte. Agora cabe à Casa Legislativa fazer a sua parte e cumprir o que 
determina a Lei Orgânica e o Regimento Interno. Expôs saber que a Lei Orgânica relata em 
alguns artigos sobre a possibilidade de cassação do cargo do prefeito municipal. Acredita 
que dentro da Lei Orgânica e do Regimento Interno, será executado na Casa Legislativa, 
na pessoa da Presidenta Laureni, todas as questões que sejam necessárias e que estejam 
dentro da Lei, sendo muito bem amparados pela assessoria jurídica do Doutor Norberto. 
Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Deixou os parabéns à comunidade da Assembleia de Deus do Passo Grande 
pela inauguração da nova igreja, quando esteve presente. Parabenizou pela grande 
conquista, sabe que era um sonho do pastor e dos fiéis da igreja. Parabenizou o Presidente 
da Melhor Idade, Senhor Henrique, a Presidenta Laureni, que faz parte do grupo, e a ele 
que também sente fazer parte, pois vai aos bailes e é parceiro de todos. Relatou ainda que 
esteve presente na festa da Igreja Luterana no Arroio Grande, parabenizando a comissão 
organizadora pelo grande evento. Deixou os parabéns aos alunos do 3º ano da Escola 
Estadual José Joaquim de Andrade, pelo torneio ocorrido no campo do Vereador Nercio, no 
qual esteve presente. Compareceu ainda à convenção do partido PMDB. Usou a tribuna: 
VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Cumprimentou a equipe do 3º ano da Escola José Joaquim de Andrade, pelo excelente 
torneio realizado no campo do Vereador Nercio, referindo que foi muito bem organizado, 
tendo como intuito angariar fundos para uma viagem de fim de ano. Relatou que esta turma 
também já fez um jantar no Arroio Grande, festa que também foi muito bem aceita pela 
comunidade, agora o 3º ano da manhã também fez uma festa. Parabenizou-os e a todos os 
organizadores. Deixou seus agradecimentos ao Vereador Nercio que cedeu o espaço por 
cortesia, é preciso incentivar o esporte nos jovens, pois no futuro esses cidadãos podem 
estar ocupando as atuais cadeiras dos Edis. Parabenizou a comunidade evangélica do 
Passo Grande pela inauguração da nova igreja da Assembleia de Deus, desculpando-se 
por não ter podido comparecer, tendo sido nesse dia a abertura do Campeonato Municipal 
de Futebol Municipal e seu time jogou à tarde. Expôs que também foi convidado para festa 
da Comunidade Luterana no Arroio Grande, porém não pôde se fazer presente, contudo, 
soube que houve uma bela festa. Parabenizou na pessoa da Presidenta Laureni, o Grupo 
da Melhor Idade pelo grande baile. Parabenizou, igualmente, sua comadre, Luciane Teifke 
Pacheco, por ter sido eleita presidente do partido PMDB. Comentou que esteve em Porto 
Alegre no presente dia em uma reunião que foi passada à Casa, sobre a ética nos 
parlamentos, quando foram feitas várias explanações sobre como se deve trabalhar código 
de ética de forma correta. Considera que é algo que nem deveriam estar conversando a 
respeito, uma vez que sabem que hoje o político é uma classe que está muito denegrida e 
sabe que há políticos não tão bons, mas há também muitas pessoas boas. Estavam na 
Assembleia Legislativa, com a Coordenação do Deputado Adolfo Brito, que é o Presidente 
da Comissão de Ética parlamentar. Este enviou convites que foram muito bem aceitos, pois 
havia vereadores e prefeitos de várias localidades do Estado. Relatou que tiveram uma 
palestra do Senhor Jarbas Lima, que já foi Deputado Estadual, Federal, é professor; 
também estava presente o Senhor Sergio Augusto Borges e o Senhor Edson Mello, que é 
economista, auditor do Tribunal de Contas e hoje consultor jurídico da União dos 
Vereadores do Rio Grande do Sul (Uvergs). Relatou que trouxe uma cartilha que depois 
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tentariam xerocar para que todos os vereadores obtivessem o material. Relatou que estava 
colocando um pedido na Casa a respeito de melhoria nas estruturas de ferro do ginásio de 
esportes, pois percebe que a estrutura está bem ruída. Explanou que com essa questão de 
os bombeiros estarem fazendo vistorias e liberando locais ou não, como o Paroquial e 
outras igrejas, era muito importante que antes que eles percebessem esse problema a 
Prefeitura pudesse fazer uma parceria com alguém e recuperar antes que gerasse um 
problema maior. Comentou que depois seria exibida uma diária sua da semana passada, 
relativo a quando foram a reunião com o Diretor-Geral do Departamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (DAER) em Porto Alegre; visto que faz parte da Comissão Pró-
asfalto de Barão do Triunfo, juntamente com o Vice-Prefeito Gilmar, com  a Servidora 
Vanuza, com Zecão do mercado e o Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Omero. 
Destacou que foi chamado pelo Diretor-Geral do Daer para conversarem a respeito do 
início das obras do asfalto. Expôs que foi recebido ofício a respeito do Prefeito Rui Spotti 
relativo à penalidade que lhe foi imputada. Contudo, pedia à comunidade que ficasse 
tranquila, pois o caso ainda estava sendo analisado. Relatou que a juíza mandou o ofício 
para os notificar, para saberem do andamento, há várias estâncias ainda, nada está 
totalmente definido. Pediu que as pessoas não acreditassem em comentários mal 
explicados, pois a situação está sob controle. Concluiu, Deixando uma frase de um autor 
desconhecido, contida na cartilha do curso de ética que participou, que, segundo ele, era 
oportuna à situação que o Prefeito passava no momento: “Vigie seus pensamentos, porque 
eles se tornarão palavras. Vigie suas palavras, porque elas se tornarão atos. Vigie seus 
atos, porque eles se tornarão seus hábitos. Vigie seus hábitos, porque eles se tornarão seu 
caráter. Vigie seu caráter, porque ele será o seu destino.” Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: INDICAÇÃO 073/13 DA BANCADA DO PMDB- que seja providenciada 
realização de licitação, com urgência, para aquisição da Pá Carregadeira com rodas, com 
verba no valor de R$ 300.000,00 do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
com início de vigência em 26/11/2012 e final de vigência em 31/12/2013. Justificativa: Faço 
este pedido por escrito porque, caso não seja feita a licitação até o fim deste ano, a referida 
verba será perdida, privando da comunidade ter essa máquina, tão cobrada necessária 
para serviços nas estradas e propriedades municipais. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 112/13 
DO VEREADOR ELOMAR- que seja providenciado reforma de uma ponte e melhorias na 
estrada que dá acesso à residência do Senhor Brígido, na região do Passo Grande, divisa 
com o Município de São Jerônimo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 113/13 DO VEREADOR 
MARCOS- que seja providenciado, através da Secretaria de Desporto, Turismo e Lazer, 
recuperação das vigas de ferro de sustentação (externas) do Ginásio de Esportes. PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO 038/13 DA BANCADA DO PMDB- que informe relação dos 
funcionários estagiários que estão lotados nas Secretarias do Poder Executivo 
relacionando o que segue: Nomes dos funcionários; onde estão lotados em prestação de 
serviço; salário recebido mensalmente; carga horária cumprida; quais os critérios de 
seleção que foram adotados para a contratação. Justificativa: A relação dos nomes dos 
estagiários já foi enviada a esta Casa, porém sabe-se que foram contratados novos. Por 
isso elaborou-se esses cinco itens solicitando as referidas informações com relação ao 
quadro de estagiários. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 039/13 DA BANCADA DO PMDB- que 
informe como vem sendo feito o trabalho de atendimento Médico no Posto de Saúde do 
centro do Município nas seguintes questões: 1. Clinico Geral: quais os horários semanais e 
finais de semana que tem médico permanente no Posto; quantas fichas de atendimento 
são fornecidas, se existe este critério sendo executado. 2. Pediatria: dias de atendimento e 
horário; Quais os critérios usados para selecionar o atendimento aos pacientes; quantas 
fichas de atendimento são fornecidas e disponibilizadas por dia de atendimento; 3. 
Ginecologista e obstetrícia: quais os dias de atendimento e horário de atendimento; como é 
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feita a seleção de atendimento e de prioridades aos pacientes, se existe estes critérios; 
quantos atendimentos são disponibilizados por dias ou horas de atendimento. 4. 
Psiquiatria: quais os dias de atendimento no mês; quais os horários de atendimento aos 
pacientes; quais são os critérios de atendimento que estão estabelecidos e forma de 
seleção para receber o devido atendimento. 5. Medicina do Trabalho: quais os dias de 
atendimento no mês e horário que está sendo cumprido este serviço, bem como local e 
critério para seleção ao atendimento. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 040/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que informe os motivos pelos quais não foi pago até o presente momento o 
auxilio funeral aos familiares da falecida Marli Correa Machado. Justificativa: Faço este 
pedido em nome dos familiares, haja vista que o falecimento foi dia 31 de agosto de 2013, 
e até a presente data não receberam resposta do protocolo feito na Prefeitura pelos 
familiares. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 041/13 DO VEREADOR RODRIGO- que informe a 
esta Casa legislativa qual a ajuda financeira fornecida ao funeral do menino Leonardo 
Azambuja da Silva, que passou mal na escola e logo após entrou em óbito. Justificativa: 
Faço este pedido porque a família do menino não tem condições de pagar o funeral. Logo 
após o acontecido, houve comentários na rua que a Prefeitura tinha pago todo o referido 
funeral, mas, pelo que se sabe, a realidade não é essa. Foi ainda votado e aprovado por 
unanimidade: PROJETO DE LEI Nº 050/13- Institui a Taxa de Licenciamento Ambiental e 
dá outras providências, COM EMENDA SUPRESSIVA Nº 01, DE AUTORIA DE TODOS 
OS VEREADORES. Foi ainda votada e aprovada por unanimidade: DIÁRIA DO 
VEREADOR MARCOS CESAR GARCIA DE IDA AO DAER, ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA, PORTO ALEGRE, GABINETE DO DEPUTADO ESTADUAL GILMAR 
SOSSELA, DIA 11 DE OUTUBRO DE 2013. ASSUNTO: TRATAR SOBRE ACESSO 
ASFÁLTICO-ERS 711. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou os organizadores da Festa da 
Comunidade Luterana no Arroio Grande, relatando que foi uma belíssima festa, com 
grande público presente. Parabenizou também o campeonato realizado no campo do 
Vereador Nércio, quando a turma do 3º ano da Escola Estadual José Joaquim de Andrade, 
com o apoio da comunidade e vereadores, conseguiu realizar um belíssimo torneio. 
Explanou acerca do Campeonato Municipal que se iniciou no final de semana, que foi uma 
conquista muito grande do Executivo, da comunidade, que pelo 2º ano não estava sendo 
realizado, e agora com o apoio das secretarias conseguiram realizar. Parabenizou o evento 
do Baile da Melhor Idade, referindo que passou em frente ao Salão Paroquial e percebeu 
que havia grande público, viu diversos ônibus, com pessoas de vários municípios. 
Manifestou-se acerca da perda dos direitos políticos do Prefeito Rui Spotti. Deixou dito que 
ouviu muitos comentários a respeito, mas com o parecer do Assessor Jurídico da Casa 
ficou bem mais tranquilo a respeito do assunto, no qual o entendimento foi que ele perdeu 
o direito de concorrer a uma suposta futura eleição, porém não perdeu o cargo. Referiu que 
ainda estão aguardando o parecer do IGAM, para obter mais informações. Todavia, tem 
certeza que a Casa, na pessoa da Presidenta Laureni e de todos os vereadores de forma 
alguma será omissa quanto ao cumprimento da Lei e o que lhes for  atribuído, e não se 
cometerá qualquer forma de injustiça. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Explanou acerca da convenção do partido 
PMDB ocorrida no sábado, referindo que na ocasião havia várias pessoas, quando 
ocorreram novas filiações. Deixou os parabéns ao trabalho prestado pelo Vereador Ivan no 
tempo em que foi Presidente do partido. Deixou os parabéns a primeira presidente mulher 
do PMDB de Barão do Triunfo, Luciane Teifke, desejando-lhe um bom trabalho. 
VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou 
que na tribuna esqueceu de felicitar pela passagem do Dia do Médico. Expôs que sempre 
diz que os médicos são os salva-vidas e a eles se deve muito, são os heróis da saúde, 
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embora não sejam perfeitos, contudo, a eles é preciso dedicar confiança. Parabenizou 
também os professores pela pessagem do seu dia, frisando que é uma classe que muito 
lhe honra, e que atribui várias tarefas dentro das famílias vizinhas do colégio em que 
atuam. Referiu que sempre diz que a professora faz, muitas vezes, um papel maior e mais 
bem feito do que o papel de mãe. O professor que honra o seu juramento, faz por amor seu 
trabalho. Pensa que não é por qualquer motivo que se demite um médico ou um professor. 
Considera que é preciso tomar muito cuidado, pois são duas classes profissionais de muita 
importância. Destacou que se não fosse o professor, não haveria ensinamento e se não 
houvesse um bom ensinamento, não haveria uma boa informação. Deixou as suas sinceras 
homenagens de uma forma muito respeitosa, pois essas duas classes merecem. 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou os médicos pela passagem do Dia do Médico. Parabenizou a 
Secretária da Educação e todos que contribuíram para a aquisição dos 7 ônibus novos que 
chegaram ao Município, completando o que faltava à frota escolar, relatando que os 
vereadores que estiveram em Brasília viram que está aberto o cadastramento para 2014. 
Frisou que a Administração e os vereadores devem estar sempre buscando, sempre 
querendo mais e tudo que vir para o Município é importante. Agradeceu à equipe da 
Emater, Secretaria da Agricultura, que esteve na associação, estão fazendo um trabalho 
para aquisição de calcário que beneficiará os agricultores do Município. Informou que o 
agricultor só precisará ter em mãos a análise de solo e pagar o frete, o calcário será 
subsidiado pelo Governo. Declarou que é importante, é uma demanda grande, não sabe se 
atenderá a todos, mas o máximo que conseguir atender é importante. Parabenizou o 
Prefeito que fez uma homenagem aos professores. Foram feitas peças teatrais, palestras 
motivacionais aos professores do Município. Expressou que quando o aluno vai à escola 
está na sua 2ª casa. Comentou acerca do ofício relativo ao Prefeito Rui Spotti que chegou 
à Casa, que continha que este teve perda dos direitos políticos e não cassação do 
mandato. Declarou que tem convicção que tanto os advogados da Prefeitura, como a 
empresa que está cuidando do caso, sabe que houve uma falha de não ter apresentando a 
defesa. Entretanto, estão cuidando do caso e tem certeza que resolverão esse problema, 
mas no momento o Prefeito é Rui Spotti. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: 
VEREADOR NERCIO, PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a 
Comunidade Evangélica do Passo Grande pela inauguração da Nova Igreja da Assembleia 
de Deus, contudo, desculpou-se por não poder ter se feito presente. Usou a palavra: 
PRESIDENTA LAURENI- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o partido 
do PMDB pelo fato de a presidente do partido agora ser uma mulher, Luciane Teifke 
Pacheco. Declarou ter certeza de que o partido está em boas mãos. Consignou que ela é 
uma lutadora, que sabe o que quer, e onde ela põe as mãos as coisas acontecem. Deixou 
os parabéns ao partido, ainda que sejam partidos diferentes, não obstante, admira as 
pessoas que tem garra e capacidade. Crê que ela fará um bom trabalho dentro do partido. 
Deixou dito à comunidade do Passo Grande que não pôde se fazer presente na festa de 
inauguração da Igreja Assembleia de Deus, referindo que na semana anterior comunicou 
que teriam vários eventos, várias festas e pediu aos vereadores que se dividissem, cada 
um visitasse uma comunidade. Relatou que foram em torno de 5 (cinco) eventos que 
ocorreram no final de semana, e ficou contente, haja vista ter havido representação de 
vereadores em todos os eventos, o que é de suma importância para a Casa. Esclareceu 
que não é possível participar de todos os eventos, mas é relevante que as comunidades 
tenham sempre um representante da Câmara de Vereadores nessas ocasiões. Colocou 
que não pôde comparecer, porém soube que a festa estava excelente, todavia, em outra 
oportunidade em que pudesse estaria presente, visto que admira muito esta comunidade, é 
parceira, quer fazer parte, independente de religião,. Expôs que, igualmente, não pôde 
comparecer à festa da Comunidade Luterana do Arroio Grande, pois assumiu o 
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compromisso com o Baile da Melhor Idade. Referiu que esteve sábado e domingo 
ajudando os integrantes do Grupo da Melhor Idade. Comentou que são pessoas de mais 
idade, não têm mais muita agilidade, dependem muito de ajuda. Agradecia àqueles que 
ajudaram, pessoas de fora, voluntários, também ao Secretário Loivo e a sua esposa que 
ficaram na porta. Agradeceu muito ao Senhor Henrique, visto que ele é um lutador e pelo 
que já passou até hoje. Considera-o uma pessoa de fibra que é muito admirada pelos 
integrantes do grupo. Declarou que por este compromisso assumido não pôde se fazer 
presente na abertura do Campeonato Municipal. Comentou que o município de Camaquã 
trouxe 57 (cinquenta e sete) pessoas, Chuvisca com mais um ônibus. Chamou-lhe a 
atenção a importância que os municípios deram em vir visitar Barão do Triunfo. Tapes 
também compareceu com um ônibus, Arambaré trouxe 45 (quarenta e cinco) pessoas, 
Sertão Santana com um micro, Dobrada vieram mais pessoas e Cerro Grande do Sul 
também. Agradeceu ao Vereador Ilo que se fez presente, nem todos os vereadores 
puderam participar. Comentou que o Prefeito Rui fez um agradecimento aos visitantes do 
nosso Município. Destacou que se sentiu muito feliz, pois cada vereador participou em uma 
localidade, o que é motivo de contentamento, pois nem sempre se pode participar de todos 
os eventos. Entretanto, o importante é que a Casa está de portas abertas e quando 
puderem estarão presentes. Lembrou-se do torneio do 3º ano da Escola José Joaquim de 
Andrade, expondo que não pôde participar, dado que estava muito comprometida, apenas 
colaborou com os alunos, expressando que ficou contente por ter recebido a visita dos 
alunos em sua casa. Considera que é importante se doar para os jovens do Município e 
sempre ajudará, não com muito, mas na medida do possível. Deixou os parabéns àqueles 
alunos, visto que eles estão lutando para conseguir realizar um passeio para a turma. 
Agradeceu ao Vereador Nercio que cedeu o campo para fazer o torneio, o que ajudou 
muito, frisando que esta é a maneira que a Câmara trabalha. Explicou que a próxima 
sessão seria em uma terça-feira em vista de segunda-feira, dia 28 de outubro, ser Dia do 
Funcionário Público, esclarecendo que a Câmara faria ponto facultativo nesse dia. Nada 
mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima sessão ordinária, excepcionalmente, terça-feira, dia 29 de 
outubro, às 18 horas, no mesmo local.  
 

     Sala de Sessões, 21 de outubro de 2013. 
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